



Desde principios de año la Asamblea Local de Alcalá de Guadaíra, Sevilla, desarrolla un programa de transporte adaptado.

Asambleas Locales, una acción directa

DESDE NOVIEMBRE DE 2005 el equipo de voluntarios de la Asamblea Local de Cruz Roja de Alcalá de Guadaíra, población de unos 60.000 habitantes a 78 kilómetros de Sevilla, está realizando un servicio de transporte adaptado para personas mayores con problemas de demencias.

Tres días por semana, con un vehículo especial, los voluntarios recogen a los usuarios en sus domicilios y los trasladan al centro de día especializado de la asociación Afeaes, de familiares de enfermos de Alzheimer.

La Asamblea Local de Alcalá de Guadaíra podría ser un buen ejemplo de actividad que, partiendo del análisis del entorno local (las características de la población a quien dirige la actividad, las posibilidades

de colaboración con entidades y administraciones públicas, etc.) y las capacidades de la institución en esa localidad, han permitido diseñar un conjunto de acciones dirigidas a responder a las necesidades de la personas mayores con problemas de demencia de la localidad.

ESTAS ACTIVIDADES debidamente planificadas, presupuestadas y financiadas permitirán a la Asamblea Local trabajar con los colectivos vulnerables de su entorno con eficacia, eficiencia y calidad fortaleciendo su capacidad.

El desarrollo local es uno de los ejes de actuación de la institución, que trabaja por dinamizar la labor de su red local, que cuenta con 693 Asambleas Locales, Comarcales o Insulares.

Para dar respuesta a necesidades emergentes en el entorno de las poblaciones medianas y pequeñas Cruz Roja ha creado su Plan de Desarrollo Local. Entre los objetivos del plan se encuentra el análisis de la realidad local para poder dar una respuesta adecuada en cada caso, con una mayor coordinación mediante herramientas de gestión y planificación, así como con el acceso a nuevas tecnologías.

“Se trata de fortalecer sus propias capacidades favoreciendo a un tiempo la relación con los Comités Provinciales y Autonómicos para que ejerzan como instrumento de apoyo y servicio a las Asambleas Locales”, comenta Oli Hervera, directora de Voluntariado y Desarrollo Local de Cruz Roja Española.

Asambleas Locales, una labor cercana

TOTAL GENERAL	
ASAMBLEAS COMARCALES	93
ASAMBLEAS INSULARES	4
ASAMBLEAS LOCALES	596
ASAMBLEAS TOTAL	693



SER SOCIO DE CRUZ ROJA SE LLEVA EN LA PIEL

Elige cómo hacerte Socio de Cruz Roja



Enviando este cupón al Apartado de Correos 6053. 28080 Madrid.



Enviando este cupón por Fax al 902 431 271



Llamando ahora al 902 22 22 92



En Internet www.cruzrojase lleva.org

Elige tu cuota

Sí, quiero hacerme socio de Cruz Roja con una cuota mensual de:

3 € 6 € 8 € Otra cantidad _____ €

Deseo recibir el certificado de donación a efectos de IRPF Sí No

¿Deseas que tu cuota como socio de actualice cada año con el incremento del IPC? Sí

¿Quieres recibir las comunicaciones en otra lengua que no sea el castellano? Indica cual _____

Número de cuenta en el que deseo domiciliar la cuota:

Entidad _____ Oficina _____ D.C. _____ Número de Cuenta _____

Tus datos

NIF _____ Letra _____ Nombre _____

Apellidos _____

Domicilio _____ nº _____ Esc. _____ Piso _____ Puerta _____

Población _____ C.P. _____

Provincia _____

Teléfono fijo _____ Teléfono móvil _____ Fecha de nacimiento _____

Profesión _____ Estudios _____

e-mail _____

Fecha

Tu Firma

El desarrollo del Plan se propone tres fases de actuación. En la primera se busca dinamizar la acción territorial sensibilizando a los equipos mediante compromisos consensuados y la definición de planes de acción local.

En la segunda, establecer mecanismos que fortalezcan la capacidad de las Asambleas Locales para dar respuesta a las necesidades y a los objetivos de Cruz Roja.

Y en la tercera se persigue establecer y consolidar redes y procedimientos de trabajo adaptados a cada realidad territorial y orientados a la mejora continua de la acción social.

Sigfrido González, responsable de desarrollo local de Cruz Roja en Huesca, cuenta la experiencia de su provincia. “Buscamos fortalecer nuestra red a través de las estructuras establecidas y aprovechando los recursos disponibles. Hemos consolidado ya un proceso de reestructuración territorial en el marco de la Comarcalización”.

Este trabajo se emprendió desde la idea de que las Asambleas Locales oscenses debían ejecutar las acciones programadas trabajando en red dentro de cada marco territorial –en este caso la comarca–, haciendo que finalmente ello llevara consigo un análisis más certero de las necesidades, una optimización de recursos y el fortalecimiento del voluntariado.

En este momento, y siguiendo el plan propuesto, el 76% de las Asambleas Locales ha efectuado un análisis de la realidad institucional y el 45% cuenta con un plan anual asentado en un diagnóstico riguroso que marca las líneas de intervención

Los acuerdos por la Solidaridad contienen los mecanismos para abordar acciones en favor de la población más vulnerable



El 45% de las 753 Asambleas Locales de Cruz Roja cuenta con un plan anual asentado en un diagnóstico que marca las líneas de intervención.

y las propuestas de acción contando con la gestión de recursos.

SE HAN FIRMADO 579 ACUERDOS por la Solidaridad entre 381 Asambleas. Estos acuerdos entre ámbitos territoriales tienen su origen en el proceso de trabajo entre una Asamblea Local y un Comité Provincial y culminan en un conjunto de tareas para afrontar en las mejores condiciones las actuaciones a llevar a cabo a favor de la población más vulnerable.

Pero volvamos a la Asamblea Local de Cruz Roja en Alcalá de

Guadaira. Hasta hace no mucho allí se desempeñaban servicios tradicionales, como el de urgencias de 24 horas. Ahora en cambio la actividad tiene otro tinte: cuentan con un centenar de usuarios de la teleasistencia domiliaria, se han distribuido víveres del programa Alimentos para la Solidaridad y se desarrollan labores de acompañamiento a personas con movilidad reducida. Además, el programa de transporte adaptado.

La coordinadora de Cruz Roja en Sevilla, Beatriz Nieto, resalta que esta Asamblea “está evolucionando adecuadamente en la dirección estratégica. Del campo de la salud a lo social”. Es decir, incorporan-

do aspectos integrales en el trabajo con las personas vulnerables.

El programa de transporte adaptado de Alcalá se financia con fondos del IRPF, cosa inhabitual para una Asamblea Local. Beatriz Nieto apoya la apuesta que desde el Comité Provincial de Sevilla hacen por un trabajo cada vez más serio abordado en

el ámbito local. “Queremos que los fondos del IRPF vayan a las Asambleas Locales, porque gestionar estos fondos es algo muy distinto del mero hecho de recibir dinero pues representa un procedimiento de trabajo que exige rigor”.

Esa es la finalidad: alcanzar un trabajo con calado, que responda a las necesidades planteadas en el entorno local, con una mayor implicación de voluntarios y técnicos de las Asambleas Locales.

Texto Isabel Sopranis

Fotos Alejandro Ruesga

Infografía Martín García